

# Menschen erzählen ihre Sternstunden

**GESCHICHTEN** Oldenburger Andreas Wojak legt Buch im Eschbach-Verlag vor – Auch Youtube-Lesung

VON KARSTEN RÖHR

**OLDENBURG** – „Herzwärts“ war das erste Buch von Andreas Wojak (68) im süddeutschen Verlag am Eschbach. Im Programm heißt es: „Das Leben schreibt die schönsten Geschichten. Diese Herzengeschichten muntern auf und wärmen die Seele.“

Die Sammlung alltäglicher, aber besonderer Begebenheiten, von den Betroffenen selbst erzählt, war ein Überraschungserfolg. Nun liegt der zweite Geschichten- und Geschenk-Band des Oldenburger Autors und Radiojournalisten vor.

Er heißt „Sternstunden“. Und auch für ihn gilt, was eine Leserin über den ersten Band gesagt hat: „Zuerst habe ich eine Geschichte gelesen, dann die zweite – und danach in einem Zug das ganze Buch.“ Viele der Geschichten können nachklingen, Eigenes wieder zum Klingen bringen, Erinnerungen wecken und Gespräche anstoßen.

## 31 ERLEBNISSE

Wojak hat die 31 Erlebnisse von Menschen aus dem gesamten deutschsprachigen Raum subjektiv ausgewählt aus dem großen Schatz an Geschichten, der ihm nach dem



Hat gerade seinen zweiten Geschichten- und Geschenk-Band vorgelegt: Andreas Wojak mit „Sternstunden“, der erneut im Eschbach-Verlag erschienen ist

BILD: KARSTEN RÖHR

von Alebeek, Steffi Kujadt oder Isam El-Korhaly sind auch Oldenburger dabei. Sie erzählen kleine und große Sternstunden ihres Lebens, der Liebe, mit der Familie, mit Tieren, aus der Vergangenheit, des Alters: Da ist die Klassenlehrerin, die dem stotternden, ums Versetzt-werden bangenden Latein-Schüler einen Gefallen tut, der unvergesslich bleibt.

Da ist der Dolmetscher, der einem Paar mit einer orientalischen Anekdote hilft, da ist die Suche nach einem verlore-

da ist das mindestens so wunderbare Sich-Wiederfinden eines Liebespaares, das sich im Krieg verloren hatte.

## KLEINE TEXTE

Auch der glückliche Aufstieg auf den Sitz in der Baumkrone gehört dazu, wie man ihn ganz früher schon genauso intensiv mit dem eigenen Vater erlebt hat, zur reinen Freude an der Natur.

Andreas Wojak sagt: „Mir, gefallen diese kleinen Texte

nicht einfachen Corona-Zeiten helfen können, das zu sehen und empfinden, was ‚gut‘ und ‚schön‘ ist – und uns daran erinnern, worum es denn ‚eigentlich‘ im Leben geht. Mich rühren und berühren sie.“

Enden lässt Wojak viele der Erzählungen mit einem Aperçu, das die Stimmung oft sehr passend noch einmal aufnimmt – aber so oder so schön ist: Chestertons „Das Wunderbare an den Wundern ist, dass sie manchmal wirklich ge-

**112 SEITEN, 12 EURO**

**Das Buch** „Sternstunden – Geschichten, die das Herz berühren“ von Andreas Wojak hat 112 Seiten und kostet 12 Euro. Wojaks erstes Buch im Eschbach-Verlag, „Herzwärts – Geschichten, die die Seele wärmen“ hat ebenfalls 112 Seiten und kostet auch 12 Euro.

**Da derzeit keine Lesungen** mit Publikum möglich sind, hat Andreas Wojak die jungen Oldenburger Lena Karius und Karim El-Korhaly, beide mit Bühnenerfahrung, gewonnen, um einige der Geschichten aus beiden Büchern im Theater Laboratorium zu lesen und die Lesung auf Youtube einzustellen. Wojak sagt: „Die Zusammenarbeit war intensiv, produktiv, fröhlich und auf eine besondere Weise herzerwärmend.“ So wie sein Geschichten-Projekt mit dem Eschbach-Verlag – das noch nicht zu Ende erzählt ist.

gerade, das Leiseste, das Leichteste, einer Eidechse Rascheln, ein Hauch, ein Husch, ein Augenblick – wenig macht die Art des besten Glücks.“